
町長と語ろう
オープンミーティング
令和4年10月 8日（土） 南部コミュニティセンター

令和4年10月15日（土） 東部コミュニティセンター

令和4年10月19日（水） 西部コミュニティセンター

令和4年10月26日（水） 野添コミュニティセンター



「播磨町みらい会議」の一環として、町長と語ろう オープンミーティングを開催いたしました。
町内４コミセンで開催し、約180名の皆さまにご参加いただきました。

冒頭では、佐伯町長から播磨町の現在と未来への展望の説明をしたあと、皆さまの町の未来に関するご
意見や、町長に聞きたいことなどを対話カードを用いて、意見交換をしました。

意見交換は、書いていただいた対話カードを７つのまちづくり分野に分けて行いました。

このオープンミーティングで出た皆さまのご意見を、分野ごとに各コミセンでどのようなご意見があったかを
確認できるようまとめましたので、播磨町の未来について確認していただければ幸いです。



①安心して暮らせるまち

（保健・福祉分野）



①安心して暮らせるまち（保健・福祉分野）

野添コミセン

・コロナウイルス感染症の対応について
・播磨町の美観について

・播磨町に住んでみたいと思われるには様々な施策が必要だが、一番大事と考
えていることは？

東部コミセン

・タクシー券の余りの活用方法を

・いつでもどこでも子どもを預けて、子育て中でも自由に行動・活動がしやすいま
ちづくりを

南部コミセン

・障がい者支援について
・民生委員の制度について

・子育てを充実させるため、保育士の給料を上げるべきでは？（日本一に）

西部コミセン

・子どもへの虐待、DVのないまちづくりを



②うるおいのあるまち

（都市基盤・住環境分野）



②うるおいのあるまち（都市基盤・住環境分野）

野添コミセン

・喜瀬川遊歩道にあるトイレが暗い、汚い
・喜瀬川遊歩道が傷んでいるので修繕を

・町道の定期点検は実施しているのか？

・土山駅北側の開発（区画整理）の状況は？
・市街化調整区域の市街化区域への編入のスケジュールは？

東部コミセン

・子どもが外でのびのびと遊べるような場所の提供を
・中高生が活動できる、集まれるような場所の提供を

・旧浜国道（県道明石高砂線）南側集落の整備は？
・播磨町駅南側の整備を

・播磨南小学校の通学路で、現在通れていないレイクタウン横の通路は通れる
ようになりますか？
・公園や河原の雑草の除草を

・高齢者の買い物、医療受診のための交通手段を
・明石市のたこバスを播磨町に通せないか？

南部コミセン

・明姫幹線南側の二子地区の区画整理の実施は？
・都市計画道路の状況、計画は？
・土山駅の高架化について

・水田川の遊歩道、喜瀬川の雑草の草刈は？
・遊歩道（散歩道）の整備を（あえの浜広場、浜田公園から望海公園の間）

・コミュニティバス等、高齢者の足の確保は？
・コミュニティバスは使いにくいので、タクシー券の増加を

西部コミセン

・子どもが安心して遊べるまちづくりを

・県と協力して歩道のない道路に歩道の設置を

・川の除草を定期的に実施できないか？

・粗大ごみは有料化となるのか？
・大中遺跡横の池（妹池）の清掃は？

・コミュニティバスの運行は？
・加古川市のかこバス、明石市のたこバスとの連携で公共交通の充実を



③安全に暮らせるまち

（防災・防犯分野）



③安全に暮らせるまち（防災・防犯分野）

野添コミセン

・空き家対策について
・狭あい道路の解消の考え方は？
・自転車や歩行者の多い箇所にカーブミラーの設置を
・町道土山新島線の通学路となっている横断歩道に信号の設置は？
・町道喜瀬川野添線（喜瀬川横の道路）の安全確保を

東部コミセン

・80歳以上の要介護の人数等の把握は？

・空き家の管理・活用の考えは？
・狭あい道路の拡幅についての考えは？
・浜幹線の交通安全対策について

南部コミセン

・独居の高齢者が安全に暮らせるまちづくりを
・避難指示が出た時の対応は？
・避難時、食料を持っていくことが困難だった
・避難のためコミセン区の高齢者の人数把握が必要では？

・空き家対策は？
・防犯カメラの設置について
・狭あい道路の整備について（私有地の買い取りはしないのか？）

・通学路の道路標示が薄くなっている
・人工島へ2本目の橋をかけては？

西部コミセン

・要支援者への対応のため、避難指示の前に高齢者等避難命令を発令しては
・高齢化による自治体活動への影響と災害時対応について

・街灯が少なく暗い箇所へ街灯の設置を
・幅の広い用水路の安全対策を



④活力のあるまち

（産業・就業分野）



④活力のあるまち（産業・就業分野）

野添コミセン

・土山駅周辺に人が集まる工夫を

・企業版ふるさと納税も含めた新島企業への支援を

東部コミセン

・人工島の拡張について

・BiVi土山の見直しを
・土山駅付近の旧市場の活用は？
・播磨町駅周辺に活気ある商店街や飲食街の整備を

南部コミセン

・花火大会の開催は？

・うみえーる広場の停船所を釣り場として開放しては？

・播磨町の名物になる料理を作りたい

・町内にあるスーパーがデリバリー対応にならないか？

・就業訓練の運用、就業機会の創出、町として労働の提供の考えは？

西部コミセン

・土山駅前と播磨町駅前の活性化を（人が集まる工夫）

・播磨町の特産品の検討を



⑤人を育むまち

（教育・文化分野）



⑤人を育むまち（教育・文化分野）

野添コミセン

・いきいきセンターの管理運営の見直しは？

・世界基準を満たすスポーツ施設の検討は？

東部コミセン

・教育の人材確保の重要性を教育委員会に理解してほしい

南部コミセン

・不登校対策は？

・プログラミング等が必修化されるにあたり、どのようなことを考えるか？

・いきいきセンターのマシンの故障の修繕は？
・中央公民館が使いにくい。役場直営の検討は？
・体育館の改修が必要では？

西部コミセン

・未来を支える子どもたちへの厚い支援を（高校までの学費無償化など）

・若い世代の投票率のアップのため、議員が高校の授業に出向く等の活動を

・移動図書館の復活



⑥人がつながるまち

（協働・行政分野）



⑥人がつながるまち（協働・行政分野）

野添コミセン

・ボランティア活動の充実について

東部コミセン

・自治会に負担を強いて、自治会の衰退につながるようでは本末転倒

南部コミセン

・自治会の未加入問題について

・ウェルビーイング（健康・幸福・満足）の高いまちづくりを

・自治体SDGｓの推進

西部コミセン

・コミュニティ形成、多世代の交流、地区交流の考えは？

・行政に携わる人の教育について

・町議会議員のレベルアップについて

・住民の知識のレベルアップについて

・住民の考えや意見を吸収できるシステムを

・町職員を増員し、余裕をもって課題に対応してほしい



⑦その他



⑦その他

野添コミセン 東部コミセン

南部コミセン

・公園ボランティア等の補助金について先払いにはできないか？

・いつまで加古郡なのか？

西部コミセン

・協働を担当する部署が、役場の2階の奥に位置しているのはどうか？



最後に

いただいたご意見等は、すべて佐伯町長及び関係部署で確認しております。

その中には、すぐに対応できないもの、検討が必要なもの等もありますが、播磨町の未来に向けたまち
づくりのご意見として参考にさせていただきます。

また、コミセンごとの開催概要については、広報はりま（令和4年12月号）に掲載しておりますので、そち
らもご覧ください。

今後も定期的にオープンミーティングを実施する予定ですので、都合がよろしければ、ご参加いただ
ければと思います。

＜担当＞
播磨町役場 企画課 （TEL：079-435-0356）


